



Aufwachsen in der Familie – aktive Gemeinden im Bereich der Frühen Kindheit

Fachaustausch in der Region Zentralschweiz

Donnerstag, 16. Mai 2019, 13.30 – 17.30 Uhr

Archesaal der reformierten Kirche, Bundesstrasse 15, 6300 Zug

Fachaustausch im Kanton Graubünden

Dienstag, 4. Juni 2019, 13.30 – 17.30 Uhr

B12, Brandisstrasse 12, 7000 Chur

CONTACT-KIND.CH


RADIX

MIGROS
kulturprozent

Einladung

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Familie ist für ein gesundes Aufwachsen der Kinder in den ersten Lebensjahren von zentraler Bedeutung. Fachpersonen und Gemeinden leisten deshalb einen wichtigen Beitrag zur Stärkung elterlicher Erziehungskompetenzen. Doch die Herausforderungen in der Praxis sind vielfältig: Wie werden die Eltern bedarfsorientierter erreicht? Wie wird die Qualität der Angebote sichergestellt? Wie werden verschiedene Angebote aufeinander abgestimmt und vernetzt? Diese und weitere Fragen stehen im Zentrum des halbtägigen Fachaustauschs zum Thema:

Aufwachsen in der Familie – aktive Gemeinden im Bereich der Frühen Kindheit

Wir freuen uns auf die Gastreferate von Martin Hafen (Soziologe, Dozent an der Hochschule Luzern – Soziale Arbeit) in Zug und Heidi Simoni (Leiterin des Marie Meierhofer Instituts für das Kind) in Chur. Weiter kommen Vertreterinnen und Vertreter aus Gemeinden zu Wort. Sie zeigen anhand von Praxisbeispielen auf, wie die frühkindliche Entwicklung und Erziehung in den Familien durch die Gemeinden gefördert werden kann.

Der Fachaustausch richtet sich an Fachpersonen aus den Bereichen Frühe Kindheit und Schule, Verantwortliche für die Umsetzung von Konzepten der Frühen Förderung in Gemeinden sowie weitere Interessierte. Die Veranstaltungen werden von Migros-Kulturprozent initiiert und finanziert. Die Schweizerische Gesundheitsstiftung RADIX ist mit der Organisation beauftragt.

Wir freuen uns auf einen anregenden Fachaustausch.

Luzia Kurmann
Migros-Kulturprozent

Maya Mülle
Beauftragte conTAKT-kind.ch

Programm

13:30	Eintreffen und Begrüssungskaffee
13:40	Einstieg und Grusswort
13:50	Gastreferat ■ Martin Hafen, Soziologe, Dozent an der Hochschule Luzern – Soziale Arbeit ■ Heidi Simoni, Leiterin Marie Meierhofer Instituts für das Kind
14:50	Pause
15:15	Ateliers Parallelveranstaltungen zu Praxisbeispielen aus Gemeinden
16:45	Netzwerk-Apéro
ca. 17:30	Ende der Veranstaltung

Moderation: Maya Mulle

Zentralschweiz, 16.5.19

Graubünden, 4.6.19

Ateliers

- Dulliken SO: Familien stärken – niederschwellige Angebote für Eltern
Andrea Bolliger, Projektleitung Frühe Förderung
Frank Müller, Gesamtschulleiter Schulen Dulliken
Maya Mulle, Beauftragte conTAKT-kind.ch
- Luzern LU: Sprachförderung im Vorschulalter in der Stadt Luzern
Monika Hürlimann, Bereichsleiterin Frühkindliche Bildung und Betreuung
- Schübelbach SZ: Familienzentrum MuKidi – Familien stärken und unterstützen
Pia Müller, Gründerin MuKidi Familienzentren
Sarah Hefti, Betriebsleiterin MuKidi Familienzentrum am Park
Josef Bruhin, Gemeinderat Schübelbach
- Chur GR: Familienzentrum Planaterra – ein Begegnungsort für alle
Heidi Theus und Irina Domenig, Co-Leiterinnen
- Gossau SG: Elternbildung in Spielgruppen
Ruth Lehner, Schulrätin Gossau
Maya Mulle, Beauftragte conTAKT-kind.ch
- Chur GR: Eltern bestärken in der Sprachförderung «Deutsch für die Schule»
Bettina Joos und Silvia Maag, Abteilung Kind Jugend Familie, Stadt Chur

Veranstaltungsorte



Region Zentralschweiz
Archesaal der reformierten Kirche
Bundesstrasse 15
6300 Zug
Anmeldeschluss: 3. Mai 2019
[Link zu Google Maps](#)



Kanton Graubünden
B12
Brandisstrasse 12
7000 Chur
Anmeldeschluss: 24. Mai 2019
[Link zu Google Maps](#)

Anmeldung

Die Anmeldung erfolgt über www.kontakt-kind.ch/fachaustausch. Die Teilnahme am Fachaustausch ist kostenlos.

Kontakt

RADIX Schweizerische Gesundheitsstiftung
Yves Weber
Pfungstweidstrasse 10
8005 Zürich
weber@radix.ch
044 360 41 10

Mit Unterstützung von: